



GRUPO CAHT
GRUPO COOPERATIVO ARGENTINO
DE HEMOSTASIA Y TROMBOSIS



Manejo hemostático perioperatorio/periprocedimiento

TIPS DE INFORMACIÓN PARA PACIENTES

REINICIO DE LA ANTICOAGULACIÓN LUEGO DE UNA CIRUGÍA O PROCEDIMIENTO



No solo es importante la adecuada suspensión de la anticoagulación previo a un procedimiento o cirugía, lo es también el momento del reinicio. Esta instancia requiere la consideración de múltiples factores (tipo de cirugía y complicaciones de la misma, antecedentes del paciente, riesgo de trombosis, entre otros). Por ello, es de vital importancia la intervención de un especialista en hematología. En el caso de los pacientes que utilizan anticoagulantes orales directos (DOACs), tales como Apixabán, Dabigatrán, Edoxabán o Rivaroxabán, las guías de manejo clínico internacionales sugieren no reiniciarlos en las primeras 24 horas, aunque en algunos casos, cuando el riesgo de trombosis sea alto, la reinstauración puede adelantarse.

Bibliografía:

Douketis JD y col. Perioperative Management of Antithrombotic Therapy: An American College of Chest Physicians Clinical Practice Guideline. Chest 2022; 162: e207-43.